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POLÍTICA 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes indicó que es previsible que el Presidente Felipe Calderón 
acuda a Querétaro a la celebración del aniversario de la promulgación de la Constitución, el próximo 5 de 
febrero. (EL) 
 
Alfredo Botello dijo que Querétaro fue la cuna del PRI pero en 1997 se les ganó en su cuna y lo van a ratificar 
este año. (EL) 
 
Concluyó la reunión de la Asociación de Alcaldes de Acción Nacional, donde se destacó la importancia de 
convertirse en emisarios de la ciudadanía. Coincidieron los alcaldes del PAN en que a pesar de las derrotas 
electorales es necesario seguir trabajando en unidad. (EL) 
 
Vicente Fox señaló que no cree en el cuento de que el Presidente de la República no puede tener partido ni 
preferencias partiditas, pues además es algo poco democrático. Dijo que hoy por hoy no hay más para el triunfo 
electoral, que el trabajo de un buen candidato. (EL) 
 
El ex presidente Vicente Fox señaló este fin de semana que las autoridades municipales deben encargar sus 
oficinas y salir a reunirse con  los ciudadanos y estar cerca de ellos. Dijo que el voto se alcanza en la calle, no 
en el escritorio. (EL) 
 
El método por designación de candidatos es para evitar conflictos internos, señaló César Nava quien agregó 
que también obedece a la necesidad de impulsar el mejor candidato o candidata. (EL) 
 
Será tal vez esta misma semana cuando se conozcan los nombres de quienes serán los candidatos a diputados 
federales del PAN en Querétaro, informó el dirigente estatal Edmundo Guajardo Treviño, quien apuntó que el 
estatuto establece que si hay condiciones, otras candidaturas, como las de alcaldes, podrían darse también por 
designación. (EL) 
 
Con una carcajada respondió Manuel González Valle a la pregunta de si recibiría el apoyo de la Aasociación 
de Alcaldes de Acción nacional, para alcanzar la gubernatura de Querétaro. (EL) 
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Como personales considera el alcalde de Corregidora Germán Borja García, las declaraciones del regidor 
Antonio Navarro, a quien llamó mal informado. (EL) 
 
Una vez más mi partido deja en claro que Querétaro es prioridad para los comicios electorales de este año, 
aseguró el Senador José Calzada Rovirosa, luego que la bancada del PRI eligiera la entidad para realizar su 
reunión plenaria. (EL) 
 
El anuncio de los 25 puntos del presidente Felipe Calderón para hacer frente a la crisis económica, resultó ser 
sólo un mensaje mediático, ya que no se ha traducido en apoyos concretos para la gente, aseguró José 
Calzada. (EL) 
 
Hoy se clausura la plenaria de los Senadores del PRI que se realiza en el Hotel Galindo. Asistirá la dirigente 
nacional, Beatriz Paredes. Definirán los temas importantes de la agenda para el periodo ordinario de sesiones. 
(EL) 
 
El PRI dejó ayer por fin las oficinas que ocupó durante 9 años en la avenida Constituyentes y se trasladaron a la 
calle de Gallegos 21 en el municipio de Corregidora, conde construyeron su nuevo inmueble. El edificio fue 
entregado a Alfonso González Rivas. (EL) 
 
Cabeza. Hoy Porfirio Muñoz Ledo presentará en Querétaro el libro La ruptura que viene, una obra que habla 
acerca de la reforma del Estado. Esto, en las instalaciones de la escuela de Laudería a las 5 de la tarde, dio a 
conocer Joaquín de la Lama, miembro del comité del PT en Querétaro. (EL) 
 
Los consejeros electorales del Instituto Federal Electoral han detectado apatía y desencanto entre los 
ciudadanos, para los procesos electorales. La consejera Leticia Celia Blanco Cardona dijo que esta apatía 
puede generar más dificultades en la capacitación de funcionarios electorales. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Para el 2010 pudiera agravarse la crisis económica, señaló el senador Francisco Labastida, quien considera 
que el gobierno tiene una visión muy optimista y demasiado rosa de la situación. (EL) 
 
Hay que tener cuidado con las tarjetas de crédito y tener claro cómo funcionan, alerta el delegado de la 
CONDUSEF, Antonio Castillo Willards. (EL) 
 
Cabeza. De acuerdo a la CONDUSEF en la entidad se aprueban 40 créditos de cada 100 que se solicitan. Ante 
el complejo panorama que presenta este año, el organismo reiteró su llamado a la población a no endeudarse 
para evitar caer en la morosidad. (MR) 
 
Cabeza. En enero se disparó el número de juicios mercantiles en la entidad, dio a conocer el presidente de la 
Confederación de Colegios y Asociaciones de Abogados de México Rogelio Estrada Pacheco. Señaló que tan 
sólo una Caja Popular presentó 4 mil demandas por falta de pago de sus deudores. (MR) 
 
Entrevista. Daniel Cordero Espíritu Santo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Querétaro, señaló que el sector de la Construcción es muy importante, pero también lo es estar 
en coordinación con los otros sectores. Lo importante es apostarle a la infraestructura en estos tiempos de 
crisis. La ley se tiene que agilizar para que las grandes inversiones de gobierno en infraestructura no tarden 
mucho tiempo con tantos trámites burocráticos. Espera que se contrate gente experta para realizar los 
proyectos anunciados por el presidente de la República, pero esto tampoco significa que se lleve demasiado 
tiempo en determinar quiénes realizarán las obras. A nivel estatal se anuncian 7 mil 500 mdp de obra para el 
estado. El 2008 fue bueno, ya que se tuvo un crecimiento del 3.8%. Este año no se espera un crecimiento 
importante, pero por las cifras que se dan por parte de los gobiernos, se espera un 1% de crecimiento. En el 
padrón de la contraloría del estado se tiene el registro de 630 constructores, en comparación con los que se 
tienen registrados en la cámara que son 170. Afortunadamente en Querétaro la mayoría de las obras que se 
realizan son por parte de constructores queretanos. Los períodos de la cámara son anuales y él está buscando 
la reelección. Considera que ha hecho un buen trabajo al frente de la cámara. Más que estar haciendo una 
campaña, las acciones que ha realizado durante el año hablan por sí solas. Agregó que el próximo sábado son 
las elecciones. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
CONALITEG ya entregó a USEBEQ los libros de tele-secundarias y ya fueron llevados a los planteles y mañana 
serán entregados a los cerca de 7 mil 500 alumnos de este nivel. (EL) 
 
La USEBEQ dispuso de 9 módulos de atención para preinscripción a secundaria exclusivamente para alumnos 
que no estén cursando el sexto grado de primaria en escuelas públicas, dio a conocer la dirección de educación 
secundaria. (MR) 
 
Denuncia. En el jardín  de niños Nuestra Esperanza, están cobrando 500 pesos en forma obligatoria a los 
padres de familia. (EL) 
 
Las zonas urbanas en Peñuelas, Cerrito colorado y Satélite de Querétaro y en los municipios de Corregidora y 
San Juan del Río son las que más incrementado la demanda educativa, informó la secretaria de educación 
Guadalupe Murguía, al anunciar que del 3 al 16 de febrero se realiza el proceso de preinscripción. (EL) 
 
Cabeza. Durante el 2008 más de 3 mil estudiantes de la UAQ realizaron su servicio social en 308 programas de 
98 instituciones receptoras que se inscribieron. (MR) 
 
Cabeza. La UAQ obtuvo a través del estudiante de la escuela de Bachilleres, Luis Fernando López, el tercer 
lugar en la olimpiada nacional de biología que se realizó en Monterrey del 25 al 29 de enero, el cual fue 
organizado por la Academia Mexicana de las Ciencias. (MR) 
 
En promedio, 30 de cada 100 estudiantes de nivel medio superior no concluyen sus estudios por falta de 
recursos o debido a la migración, aseguró María Eugenia Mejía Velázquez, directora de la escuela de 
bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Al celebrarse el tercer aniversario de la Universidad Politécnica de Querétaro, la Secretaría de 
Educación dio a conocer que la institución se ha consolidado como una oferta educativa que atiende a más de 
750 alumnos. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Será en marzo cuando la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas ponga en marcha dos 
proyectos de difusión de las culturas indígenas, informó Aurelio Cigala Páez. (MR) 
 
Cabeza. A finales del 2008 Querétaro registró un incremento de 30 mil usuarios en el servicio de energía 
eléctrica. La CFE destacó que las instrucciones a nivel federal son concluir las obras programadas para este 
año en el primer semestre. (MR) 
 
Cabeza. En la sede del poder legislativo se llevó a cabo la presentación del libro “Tras las barras y las estrellas”, 
en el que se autor Agustín Escobar Ledesma, aborda el tema de los queretanos que salen del país en busca 
del sueño americano para mejorar sus condiciones de vida. (MR) 
 
Alrededor de 5 mil personas se congregaron el pasado fin de semana en la zona arqueológica de El Cerrito, 
para disfrutar de la lluvia de estrellas. (EL) 
 
Cabeza. Poco más de 4 mil personas asistieron a la noche de las estrellas que se observó en la pirámide del 
Pueblito en el municipio de Corregidora, en donde un grupo de astrónomos explicaron las constelaciones y sus 
leyendas. (MR) 
 
Hoy es el día de la Candelaria, fecha en que se conmemora la presentación por parte de la Virgen María, del 
niño Jesús en el templo. Muchos llevan a sus niños Dios a ser bendecido en el templo. (EL, NT)) 
 

MUNICIPIOS 
Se realizó en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín con la asistencia de más de 35 mil personas, el segundo 
Festival de comunidades extranjeras. (EL) 
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Se han recolectado ya 4 mil arbolitos de navidad, informó Juan Alberto González Arce, Secretario de servicios 
públicos, quien recordó que el próximo sábado es el último día para la recolección. (EL) 
 
La recolección de árboles de navidad concluirá el sábado 7 de febrero, dio a conocer el encargado de la 
Secretaría de Servicios Públicos Municipales Juan Alberto González Arce, luego de mencionar que se prevé 
recoger en total poco más de 4 mil pinos. (MR) 
 
Cabeza. Al término del 2008 la Secretaría de Servicios Públicos Municipales logró un ahorro de 14 mdp, luego 
de que se realizará el cambio de 37 mil 679 luminarias de energía eléctrica, lo que ha provocado una 
disminución en el gasto de alumbrado público de 22%. (MR) 
 
Cabeza. Poco más de 31 mil fuentes de empleo se han generado en los últimos dos años con la construcción 
de obra pública en la capital del estado. De acuerdo a la Secretaría de Obras Públicas Municipales, en el 
presente año se pretende abrir 12 mil nuevos empleos con una inversión de 700 mdp. (MR) 
 
Cabeza. 210 mdp se han recaudado tan solo en enero por concepto del pago del impuesto predial en 
Querétaro. De acuerdo a las autoridades municipales, 163 mil contribuyentes aprovecharon el 20% de 
descuento que se aplicó en el primer mes del año. (MR) 
 
Rindió su segundo informe de actividades el alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, con la presencia 
del alcalde de Querétaro, Manuel González Valle y del secretario de gobierno estatal, Alfredo Botello. Señaló 
la necesidad de que San Juan del Río se desarrolle en un nivel óptimo. (EL) 
 
Comentario. El PRD analiza la posibilidad de presentar una denuncia en contra de Jorge Rivadeneira, por la 
campaña en la que promueve su informe de actividades y él aparece, contraviniendo a la ley. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Tras señalar que el consumo excesivo de alimentos light  puede ser perjudicial para la salud, el nutriólogo 
Víctor Marín Rebolledo, aseguró que tampoco es necesario consumir suplementos alimenticios para vivir 
saludablemente. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del tercer concurso denominado “Un Querétaro para todas las edades, la alimentación es 
fundamental en nuestra salud futura”, organizado por el Consejo Estatal de Población, se destacó que las 
personas con sobrepeso y obesidad son propensas a padecer trastornos de sueño, tales como roncar. (MR) 
 

LABORAL 
Ante la pérdida del poder adquisitivo en Querétaro, los trabajadores requieren por lo menos salarios de 202 
pesos al día, manifestó Sabino Villanueva Romero de la CROC. Sin embargo el sector obrero está conciente 
del contexto económico que se vive. (MR) 
 
Cabeza. Dice la junta de conciliación y arbitraje de Querétaro que podría ser esta semana cuando se realice el 
conteo para determinar la titularidad del sindicato de trabajadores al servicio del municipio de San Juan del Río, 
la cual se disputan dos sindicatos. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Se llevó a cabo en Juriquilla la 24 asamblea plenaria de la comisión permanente de contralores del 
estado de Querétaro, en la que se eligió a Eric Eduardo Juárez como coordinador estatal y también se 
eligieron a los coordinadores regionales para el 2009. (MR) 
 
Cabeza. Aproximadamente 25 funcionarios públicos han sido destituidos en las administración estatal en lo que 
va del sexenio, por incumplimiento de sus funciones, dio a conocer la Secretaría de la Contraloría. (MR) 
 
Al parecer la imprudencia de alguien que aventó una colilla de cigarro en unos pastizales en la carretera libre a 
Celaya hubo una nube negra que impedía la visibilidad, con lo cual se registró un fuerte accidente en el que 
murió una familia completa. (EL) 
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5 muertos, entre ellos un menor de edad y varias personas lesionadas, fue el saldo de una carambola que se 
registró en el kilómetro 4 de la carretera Querétaro-Celaya este fin de semana. De acuerdo a los reportes el 
percance en el que participaron poco más de 10 vehículos, sobrevino cuando una densa capa de humo cubrió 
la carretera, dificultando la visibilidad de los conductores. (MR) 


